

高校

## 大阪・関西万博で発表しました！

7/31(木)、三菱みらい育成財団主催の探究全国大会、「高校生MIRAI万博」が大阪・関西万博で開催されました。本校は全国で唯一、最優秀賞と優秀賞をW受賞し、日本一を達成しました。最優秀賞チーム(高3:小山翠、植坂日和、藤原美結、橋口望由、鴨川恵子)は『平和の絵本』を作成。被爆80年を迎える今、相手の立場になって考える批判的思考力の育成が必要と考え、表と裏、両面から読める絵本を作成しました。優秀賞チーム(高3:北島未颯、李崎睿、堤ももか、山口とわ暉、高山咲輝、安田優花)は広島市立舟入高校と協働し、ARやデジタルマップなどの最新技術を用いた「平和の記憶の継承」に関する探究成果を発表しました。生徒たちは探究の集大成を飾りました。この度の万博出場に際してご支援いただいた皆様、本当にありがとうございました。



高校

## WWL広島フィールドワークを行いました！

8/5(火)~6(水)、広島探究スタディツアーを実施し、高2の大坪碧衣さんと横峯葉子さんが参加しました。5日は、広島女学院高校主催のピースフォーラムに参加し、広島の高校生とともに、ハワイの生徒と交流しました。6日は、UNITAR(国連訓練調査研究所)主催の国連平和イベントに参加し、広島市立舟入高の生徒とともに、「高校生平和共同宣言」について発表しました。この宣言文は本校と広島市立舟入高が協働探究を行い、平和への誓いを国連公用語を含む10言語に翻訳、作成されたものです。また、中満泉国連事務次長や岸田文雄元首相も出席の中、平和についての協議が行われ、大きな学びの機会となりました。



## 新しいALTの先生方より

Hello everyone. My name is Joshua Elliott. I am the new ALT from South Africa. I graduated from the University of Pretoria with an undergrad in Psychology and English and then completed my Postgrad specialising in teaching English. I enjoy playing sports like soccer, rugby and running. My hobbies include watching films, reading, gaming and photography. I love Harry Potter, Minecraft and Star Wars. I am incredibly excited to be the new teacher at Higashi Junior and Senior High School. I look forward to meeting all the learners and working with my fellow teachers. (Joshua)



こんにちは、みなさん。私の名前はジョシュア・エリオットです。南アフリカから来た新しいALTです。プレトリア大学で心理学と英語を専攻し、学士号を取得した後、英語教育を専門とする大学院課程を修了しました。サッカーやラグビー、ランニングなどのスポーツをするのが好きです。趣味は映画鑑賞、読書、ゲーム、そして写真撮影です。『ハリー・ポッター』や『マイクラフト』、『スター・ウォーズ』が大好きです。東中学校・高等学校で新しい先生として働けることにとってもうれしく思います。生徒の皆さんに会えること、先生方と一緒に働けることを心待ちにしています。(ジョシュア)

Hello, everyone! My name is Katherine Bentley. I am from the United States of America. My hometown is Greeneville, Tennessee. I graduated from Furman University in South Carolina in May, 2025. At Furman University, I majored in English literature, Japanese studies, and minored in linguistics. My hobbies include playing and watching all sports, reading, watching movies, kayaking, and fishing. I am very excited to be an ALT at Nagasaki Higashi Junior and Senior High School! I look forward to meeting the students and working with the other teachers. (Katherine)



こんにちは、みなさん！私の名前はキャサリン・ベントリーです。アメリカ合衆国、テネシー州グリーンビルの出身です。2025年5月にサウスカロライナ州のファーマン大学を卒業しました。大学では英文学と日本研究を専攻し、副専攻は言語学でした。趣味は、あらゆるスポーツをすること・観ること、読書、映画鑑賞、カヤック、釣りなどです。長崎東中高等学校でALTとして働けることをとても楽しみにしています！生徒の皆さんに会えること、先生方と一緒に働けることを心待ちにしています。(キャサリン)

## 夏季学習会

今年度も高校生を対象に、7月28日(月)から学校開放自学会、学習会と選択制講座を実施しました。高校1年生は、学校開放自学会を実施し、1日あたり100名を超える生徒が自主的に学習に励みました。高校2年生は、学習会に加え、7月30日(水)・31日(木)に選択制講座を実施し、自学でわからない部分を講座で確認しながら学習を進めました。高校3年生は、三者面談を経て、志望校合格に向けた学習計画に従い学習や講座に取り組みました。受験生として学びへの姿勢が変わった生徒も多く、質問や添削指導を積極的にお願いする生徒も増えています。この夏の取り組みが、2学期以降の学びに繋がると信じています。

# 平和を考える日・平和集会

中学校では1学期の総合的な学習の時間に、1年生は長崎の被爆の実相を伝える「平和壁新聞」、2年生は長崎のこれからの平和を考える「平和リーフレット」の作成、3年生は国際社会が抱える諸課題についての探究学習を行っています。8月8日の平和学習会では、その学習成果を発表し合い、理解を深めました。また、クラス活動では、今年度の平和集会のテーマ「わ。対話で世界に広げる平和の輪」に基づき、平和集会実行委員が原爆の恐ろしさ、非人道性を世界に伝えていくための英語表現を紹介しました。生徒たちは、原爆の悲劇を二度と繰り返さないという決意をいっそう強くしたようです。



高校では、「平和を考える日」に際して、下の内容を実施しました。

- ・被爆者による講演 講師：丸田 和男氏（本校第3回卒業生）
- ・AIによる戦前の白黒写真のカラー化に取り組む探究班による発表
- ・高校生平和共同宣言（広島市立舟入高校と合同） ・広島スタディツアー参加者の報告
- ・高校生MIRAI万博最優秀賞および優秀賞受賞班による発表
- ・各クラスで平和に関する標語の作成・鑑賞

被爆者の方の講話や平和に関する様々な取組を聞き、1日の締めくくりに生徒たちは標語を作成しました。下の標語はその一部です。戦後80年を経過し風化していく戦争の記憶や被爆の体験を自分たちが受け継ぎ、そして語り継ぐ責任があると感じた生徒が多かったようです。

語り継ぐ 最後の被爆地 だからこそ  
過去を知り 思いを受け継ぎ 世を創る  
夢をのせて 広がれ世界へ 笑顔の輪

# 大会等の結果

## 〈高校〉

### ◆高校生MIRAI万博

- 最優秀賞 Peace Creators from Nagasaki  
3年6組 植坂日和 / 鴨川恵子  
3年7組 小山翠 / 橋口由望 / 藤原美結  
優秀賞 ヒロシマ・ナガサキ平和プロジェクトチーム  
3年2組 山口とわ暉  
3年3組 高山咲輝 / 堤ももか  
3年6組 北島未颯 / 李崎睿  
3年7組 安田優花

### ◆第49回全国高等学校囲碁選手権大会

女子個人戦 第6位 3年7組 鳥居志帆

### ◆第70回長崎県吹奏楽コンクール 金賞

### ◆第62回長崎県高等学校音楽コンクール

- 弦楽器部門 金賞 1年6組 安藝羽那  
木管楽器部門 銀賞 3年1組 堀内咲芭  
金管楽器部門 銅賞 2年5組 雪澤理世

### ◆令和7年度国民スポーツ大会第45回九州ブロック大会 ライフル射撃競技

少年男子BR 第2位 2年5組 開雄一

### ◆第14回長崎県高等学校新人体育大会テニス競技長崎地区大会

男子ダブルス 第3位 2年6組 森颯也 / 1年4組 元山聡介  
女子ダブルス 優勝 2年1組 江口星花 / 2年7組 竹内碧彩  
準優勝 2年5組 牧山直生 / 1年6組 児島加純

### ◆令和7年度長崎地区高等学校新人卓球大会

女子シングルス 優勝 2年2組 新宮藍  
女子ダブルス 優勝 2年2組 新宮藍 / 2年7組 坂本莉菜

## 〈中学〉

### ◆長崎県中学校総合体育大会テニス競技

男子ダブルス 第3位 3年1組 田代直太郎 / 3年3組 生駒龍正

### ◆第11回九州小中学生ライフル射撃競技大会 中学生の部

BR 第2位 2年3組 相川京太郎  
BP 第1位 2年1組 松本遥太  
第3位 2年3組 中野真樹

## 主な行事 9月

## 校長より

日 曜	主な行事
1 月	振替休日（高、9/6分）
3 水	大学入試共通テスト出願説明会（高3）
5 金	文化祭準備
6 土	文化祭・後夜祭 高校オープンスクール
9 火	特別日課（高2、7校時あり）
10 水	長崎大学高大連携講座
11 木	ひがしチャレンジデー 県外生徒会交流 （福岡・修猷館高）
13 土	第2回学力推移調査（中全） 進学ゼミナール （東大・高1、2） ベネッセ・駿台マーク模試 （高3、～14日）
16 火	学校生活に関する調査①
17 水	全校朝会・受納式 地区別学校説明会 （県勤労福祉会館） 大学入試共通テストWeb出願 （高3）
18 木	考査時間割発表 中学校入試説明会 国際科志望者集会 （高1希望者） 性教育講話（高3）
19 金	中学校向け高校入試説明会
22 月	長崎東安全の日
24 水	防災避難訓練
25 木	第2回考査（中、～26日） 学年PTA（中3） 第2回考査（高3、～30日）
26 金	市中総体駅伝選手権推戴式 （中） 第1回校内実力テスト （高1・2、～29日）

## 充実した二学期へ

## 一『宇宙兄弟』に学ぶ、これからのカー

校長 田川 耕太郎

夏休みもあっという間に過ぎ、実りの秋、二学期が始まりました。暑く、短い夏休みでしたが、一人ひとりが自分の目標に向かって努力を重ねたことと思います。

開始式では、二学期のスタートにあたり『宇宙兄弟』という漫画を題材に話をしました。この作品は「一緒に宇宙に行こう」と誓った幼い頃の夢を追い続ける兄弟の挑戦を描いています。兄のムッタは完璧なヒーローではなく、失敗もすれば気弱になることもあります。しかし、人間味にあふれ、ユニークな発想で困難に立ち向かう姿は、愛されるキャラクターとして描かれています。

この漫画のもう一つの魅力は、JAXA（宇宙航空研究開発機構）の協力のもと、宇宙飛行士になるための訓練や選抜試験がリアルに描かれている点です。例えば「閉鎖環境適応訓練」では、逃げ場のない閉ざされた空間で約1週間、チームで課題に取り組む様子が描かれます。その中で試されるのは、一人ひとりの「人間力」です。特に印象的なのは、力強く引っ張るリーダーシップよりも、仲間を信じ、その力を引き出す「フォローシップ」の重要性が強調されていることです。人には誰しも強みと弱みがありますが、メンバーそれぞれの凸凹が歯車のようにかみ合っこそ、一人では越えられない壁をチームで乗り越えることができます。

これからの時代を生きるうえで大切なのは、知性や教養に加えて、こうした「人間力」です。二学期には文化祭をはじめ、さまざまな学校行事が予定されており、部活動も新たなチーム体制として本格的に動き出します。リーダーの役割に悩む人もいるかもしれませんが、『宇宙兄弟』のムッタのように、完璧である必要はありません。仲間と知恵を出し合い、支え合いながら挑戦することこそが大切です。その一つひとつの経験が、どんな困難な時代でもしなやかに生き抜く、強くたくましい大人へと皆さんを成長させてくれるはずですよ。皆さん一人ひとりにとって、実り豊かな二学期となることを心から願っています。

